

## TEMA: LA FAMILIA, LA MEJOR ESCUELA PARA LA VIDA

**TEXTO: DEUTERONOMIO 4:9** Por tanto, guárdate, y guarda tu alma con diligencia, para que no te olvides de las cosas que tus ojos han visto, ni se aparten de tu corazón todos los días de tu vida; antes bien, las enseñarás a tus hijos, y a los hijos de tus hijos.

Si hay algo verdaderamente importante en la vida es el aprendizaje, y para eso las familias invierten dinero y tiempo para que los hijos e hijas tengan una buena enseñanza, pero tenemos que comprender que **HAY APRENDIZAJES QUE NO SE OBTIENEN POR MEDIO DE LA ESCUELA**, y muchos de esos aprendizajes que nos se logran en la escuela ni en la universidad son los que verdaderamente **NOS PREPARAN PARA LA VIDA**.

Esos aprendizajes tan importantes se logran por medio de la familia, en nuestros hogares, es por eso que podemos decir con toda seguridad que **LA FAMILIA DEBERÍA SER LA MEJOR ESCUELA PARA LA VIDA**, ya que los aprendizajes no solamente son para los hijos e hijas, sino para todos los miembros de la familia.

### **¿CUÁLES SON ALGUNOS DE LOS APRENDIZAJES QUE SE LOGRAN EN NUESTROS HOGARES POR MEDIO DE LA FAMILIA?**

**I) EN FAMILIA APRENDEMOS LAS PRIORIDADES QUE EN NUESTRA VIDA DEBEMOS TENER (JOSUÉ 24:15)** Y si mal os parece servir a Jehová, escogeos hoy a quién sirváis; si a los dioses a quienes sirvieron vuestros padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a los dioses de los amorreos en cuya tierra habitáis; pero yo y mi casa serviremos a Jehová.

**LAS PRIORIDADES SE ENSEÑAN POR MEDIO DEL EJEMPLO**, nuestros hijos e hijas aprenderán a poner a Dios primero en sus vidas por medio de la manera como ellos ven que nosotros como padres valoramos y le damos importancia al reino de Dios en nuestra propia vida.

Con nuestro ejemplo le enseñamos a nuestros hijos e hijas a valorar el matrimonio y el tiempo en familia, ellos deben ver en nosotros la importancia que le damos a compartir momentos especiales juntos como familia.

**II) EN FAMILIA APRENDEMOS A RESOLVER LOS CONFLICTOS SABIAMENTE (EFESIOS 4:26-27)** Airaos, pero no pequéis; no se ponga el sol sobre vuestro enojo, 27 ni deis lugar al diablo.

Tenemos que saber que siempre habrán conflictos en la familia, en el matrimonio, entre hermanos, etc pero tenemos que resolver los conflictos con sabiduría, sin ofender, sin violencia, sin hacer locuras.

En familia aprendemos a no darle lugar al enemigo en nuestro hogar, a no creer que los conflictos se resolverán por sí mismos, sino que es necesaria la comunicación, decir las cosas **A TIEMPO Y EN AMOR (Proverbios 25:11-12)** Manzana de oro con figuras de plata Es la palabra dicha como conviene. 12 Como zarcillo de oro y joyel de oro fino Es el que reprende al sabio que tiene oído dócil.

En la familia tenemos que aprender que muchas veces en los conflictos nuestro corazón puede ser dañado y herido, por las palabras y actitudes de las personas que amamos, pero la mejor manera de fomentar la paz es **PERDONAR Y RECONCILIARNOS**

**Efesios 4:1-3** Yo pues, preso en el Señor, os ruego que andéis como es digno de la vocación con que fuisteis llamados, 2 con toda humildad y mansedumbre, soportándoos con paciencia los unos a los otros en amor, 3 solícitos en guardar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz;

**Colosenses 3:13** soportándoos unos a otros, y perdonándoos unos a otros si alguno tuviere queja contra otro. De la manera que Cristo os perdonó, así también hacedlo vosotros.

### **III) EN FAMILIA APRENDEMOS A TOMAR DECISIONES SABIAS GUIADAS POR LA VOLUNTAD DE NUESTRO DIOS**

**Salmos 37:5** Encomienda a Jehová tu camino, Y confía en él; y él hará.

**Proverbios 16:3** Encomienda a Jehová tus obras, Y tus pensamientos serán afirmados.

Tenemos que reconocer que si hay algo importante en la vida es **TOMAR DECISIONES CORRECTAS** pues esas decisiones afectan no solamente nuestro presente sino también nuestro futuro.

Como padres debemos enseñar a nuestros hijos a tomar decisiones sabias, pensando en las consecuencias que estas decisiones pueden traer a nuestra vida y a nuestra familia, es por eso que es necesario tomar decisiones basadas en la voluntad de Dios y no solamente en la emoción, o el egoísmo

### **IV) EN FAMILIA APRENDEMOS UNA DE LAS LECCIONES MÁS IMPORTANTES PARA LA VIDA : LOS LÍMITES Y LAS CONSECUENCIAS (HEBREOS 12:11)** Es verdad que ninguna disciplina al presente parece ser causa de gozo, sino de tristeza; pero después da fruto apacible de justicia a los que en ella han sido ejercitados.

Dentro del seno de la familia es donde tenemos que aprender una verdad que rige la sociedad y el mundo en el que vivimos: **HAY LÍMITES QUE RESPETAR, HAY LEYES QUE CUMPLIR Y NO HACERLO TRAE CONSECUENCIAS.**

Como lo dice el texto que hemos leído ninguna disciplina, es decir, poner límites y establecer reglas, parece ser causa de gozo, siempre los límites, las reglas y las normas pueden parecer molestas, pero son para nuestro bien, para preservarnos del mal, y para enseñarnos a respetar lo que las autoridades han establecido.

En casa, en el hogar, nuestros hijos e hijas tienen que aprender a respetar a las autoridades establecidas por nuestro Dios (**Romanos 13:1**) **Sométase toda persona a las autoridades superiores; porque no hay autoridad sino de parte de Dios, y las que hay, por Dios han sido establecidas.**

Y en casa es necesario aprender que **ROMPER LAS REGLAS, NO RESPETAR LOS LÍMITES SIEMPRE TENDRÁN CONSECUENCIAS (Proverbios 13:24)** El que detiene el castigo, a su hijo aborrece; Mas el que lo ama, desde temprano lo corrige.